

# DIARIO DEL COMERCIO

ORGANO DEL PARTIDO

LIBERAL DEMOCRATICO

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

AÑO XII  
En toda España, CINCO pesetas trimestre.  
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.  
Pago adelantado.  
Remitidos y anuncios a precios convenientes.

## Cura primaveral de la sangre

FERRO-QUINA-BISLERI

Reconstituyente poderoso.

Tónico eficaz, Aperitivo higiénico.

Es un tónico límpido por estar preparado directamente con las tres corcezas de quina y no con extractos; de color aromático, sabor agradable, bien tolerado por los estómagos más delicados y perfectamente asimilable.

Da apetito, sangre y vigor.

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

DEPOSITO: A. Rolando. Bajada S. Miguel, 1.



MILANO

## El banquete a Querol

Madrid, 26.

A la una de la tarde se ha celebrado en el restaurante de la Huerta el banquete que los admiradores y amigos de Querol dedican al insigne maestro por su último triunfo.

Concurrieron el ministro de Instrucción pública; el presidente del Congreso, Sr. Canalejas; el subsecretario de Instrucción pública, Sr. Roselló; el marqués de Vadillo, el senador Sr. Pulido, el ministro de México, y los señores Pérez Galdós, Escalera, Alcoverro, Polo, Parrado, Vega-Concas, Carretero, Menéndez Cecil, Moreno, Maestre, Castaño, Prielles, Mantel, Parrón, Algueró, Corral, Valero de Gansoras, Moreno Carbonero, Martín Cubells, Alcaceras, Madrón, Sala Sarret, Navarrete, Santamaría, Saéz, Mata, Alvarez Dumont, Vilegra, Cánovas, Blanco Coris, Gascón y Medina Vera.

Los literatos y poetas: Joaquín Dicenta, Amado Nérón, Chacón, Garrido, Fernández Nervo, Nogales, Ovejero, Pérez Asencio, Pérez Fons, Maza, Frontaura, Rodolfo Gil, Romero Santos, Zancada, Otamendi, Palacios y Vega.

Las mesas habían sido puestas bajo artisticos toldos.

Ende la derecha sentábase el Sr. Querol con el ministro de Instrucción pública y los Sres. Galdós, Moreno Carbonero, Cubells y Amado Nervo, y a la izquierda sentábanse el ministro de México, marqués de Vadillo, Roselló y Pulido.

Llegada la hora de los brindis los inició con frases discretas el ministro Sr. San Martín.

Luego habló el Sr. Castillo Soriano, que brindó por el Sr. Querol y por el arte, diciéndole que él era el símbolo de la gloria patria.

El Sr. Nogales pronunció algunas frases en que hizo gala de sus dotes poéticos.

El Sr. Aguilera, como representante del pueblo de Madrid, rindió homenaje al artista Querol.

El Sr. Canalejas pronunció un elocuente discurso, diciendo que la fiesta que se celebraba era digno preludio de la que pasado mañana celebraría la Academia de Jurisprudencia.

Alude el orador a los artistas que de continúan luchan en medio de las trabas que les opone la envidia para recorrer el camino de la gloria, a la cual llegan a pesar de todo.

Tarragona Miércoles 27 de Junio 1906

Redacción: RAMBLA DE CANTELAR, 29, BAJOS

Administración: CALLE FORTUNY, 4, IMPRENTA

NÚM. 3493

Alienta a la juventud a seguir este noble proceder.

Advirtió el raro contraste que se ofrecía en aquel momento en que la escultura que logra animar el Sr. Querol y hacerla hablar al soplo de un ingenio, apenas acertaba hoy a hablar, transformándose en verdadera estatua de mármol ante el homenaje merecido que hoy se le tributa.

Dijo que su «Tradición», que es la del arte, nos hace a todos tradicionales.

El Sr. Querol lleva más allá de los mares y de las fronteras la gloria que engrandece al pueblo español con las obras que esparsa y reflejan la luz de nuestro genio nacional hasta tierras lejanas.

Añadió que hay que mantener los lazos que unen a España con los Estados americanos.

Concluyó diciendo:

No traigo la representación del Congreso, sino la de mi propio cariño de amor al arte.

Si la medalla de honor se hubiera de otorgar por sufragio universal, España entara la habría otorgado al Sr. Querol.

La vida es corta, el camino del arte es amplio y es fuerza cooperemos todos a hacer una España grande y digna de ser perpetuada en vuestras esculturas.

Grandes aplausos.

## HORROROSO INCENDIO

Barcelona, 26.

En el Gobierno civil se ha recibido esta mañana un telegrama del alcalde de Vilasar de Mar en el que se da cuenta de una gran desgracia que tiene consternado a aquel vecindario.

A las primeras horas de la madrugada declaróse un violento incendio en la casa de aquél pueblo donde se halla instalada la Sociedad y café titulado La Constancia.

En pocos minutos fué pasto de las llamas por entero todo el edificio, amenazando el voraz elemento con comunicarse a las casas inmediatas. Las llamas lamian las fachadas de los edificios de enfrente.

La familia del arrendatario del café pudo salvarse, saltando por unas ventanas; pero en el local que ardía quedóse un niño de dos años de edad, siendo inútiles los esfuerzos que los vecinos realizaron para conseguir su salvamento.

Cuando a las dos horas de iniciado el incendio pudo considerarse ya como terminado, gracias a los abnegados esfuerzos de todo el vecindario, entre los montones de humeantes escombros, encontróse el cadáver de la desgraciada criaturita, horriblemente carbonizada.

La escena que se desarrolló al apercibir el cadáver del niño ante sus infortunados padres, salvados milagrosamente del incendio, pueden suponerla nuestros lectores.

En el telegrafo oficial dirigido al gobernador interino no se dan más detalles del horrible suceso; pero si se hace constar el generoso y valiente proceder de todos los vecinos del pueblo de Vilasar, tanto hombres como mujeres, quienes acarreando aguas en cubos para atajar el fuego y trabajando con singular denuedo en el aislamiento de la casa incendiada, consiguieron evitar mayor catástrofe, que hubiera sido a propagarse el elemento destructor a las casas inmediatas.

Las causas del ministerio no son conocidas, ignorándose también si el edificio estaba asegurado.

## Reunión de vinicultores

Hase celebrado en Mortorell la anunciada Asamblea agrícola, convocada por el alcalde

de la villa D. Francisco Valls, para estudiar los medios de remediar la crisis vinícola que amenaza en toda la comarca del Panadés.

Asistieron a la reunión representantes de Villafranca, Aviñonet, San Sadurní de Noya, San Pedro de Riudevilles, Aubí, San Andrés de la Barca, Papiol, Castellví, Gelida, San Esteban de Saçroviros, Castellbisbal, Esparraguera, Ullastret, Molins de Rey, Abrera y otros muchos pueblos de la comarca y de todas las entidades agrícolas de la misma.

La reunión celebróse en la plaza pública, frente las Casas Consistoriales, donde se levantó un tablado y desde allí dirigieron los oradores su palabra al público.

Abrió las tareas el alcalde, Sr. Valls que presidía. El Sr. Rafols justificó la ausencia del Sr. Zulueta, que se halla en la corte trabajando en favor de la agricultura.

Pronunciaron energicos discursos Mir (P.) Ferrer y Rosés Oliver. Mir (R.) y Cusucó pidieron la abolición del impuesto de consumos la derogación de la ley de alcoholos y la negociación de tratados favorables a la agricultura.

Al término se expidieron los siguientes telegramas.

«Presidente Consejo de ministros.—Madrid. Reunido pueblo agrícola imponente manifestación Martorell representantes comarcas Panadés, Llobregat, Vallés y respectivos Ayuntamientos, reclaman urgente remedio crisis vinícola Intereses confiados diputado Zulueta.»

«Zulueta.—Congreso diputados.—Madrid.

Reunido pueblo agrícola imponente manifiestación Martorell, acuerda por unanimidad

adherirse incondicionalmente campaña usted dignamente personificada. Enviamos adhesiones correo.»

El boletín que recibimos de la citada Estación trata de los vinos amargos, señalando que esta enfermedad se desarrolla principalmente en los que se conservan por algunos años o sea en los vinos finos, pues en los ordinarios, por razón de que se consumen pronto, no están expuestos a esta alteración.

Se observa alguna vez, sin embargo, en los vinos nuevos, después de un trasiego en contacto de aire, un sabor amargo que es siempre pasajero y debido a un principio de oxidación.

Cuando esta enfermedad es originada por los microbios, sólo ataca a los vinos viejos y los fermentos están constituidos por los largos filamentos redondeados.

Los principales fenómenos que se observan son: la decoloración casi completa del vino, la descomposición de la glucosa, la producción de ácidos fijos y la transformación de la glicerina en ácidos volátiles, entre otros, el ácido acético y el butírico.

El tartaro y el ácido tartárico no experimenta ninguna alteración y en ello se diferencian de otras enfermedades, como son la «pousse» y la «tournée».

El gusto amargo es debido a una substancia compuesta de amonio y de alcoholos superiores.

Se desarrolla esta enfermedad con especialidad en los vinos pobres en acidez y tanino.

La coloración característica de los vinos enfermos es la de la pelusa de cebolla.

Cuando el sabor del líquido es poco perceptible, puede corregirse con la simple adición de un producto tanino y una corta cantidad de ácido tártico. Si el sabor es muy pronunciado al anterior tratamiento resulta insuficiente, y en este último caso recomienda el hacer pasar el vino sobre haces frescas. Como complemento de todos estos tratamientos debe practicarse la práterización.

El segundo tratamiento, en lugar de practicar un simple paso del vino sobre las heces, resulta más conveniente combinar su acción con una nueva fermentación, que puede practicarse con la sola adición de azúcar.

Una vez que la fermentación ha terminado, el vino recupera su color primitivo, encontrándose en condiciones de ser trasegado a otros toneles y practicar una clarificación.

En el caso de no disponerse, por el momento, de heces frescas, podrán emplearse con ventaja las levaduras seleccionadas de buena calidad que puede proporcionar el comercio francés.

Vinos españoles en *Cette*

Precios

NOMBRES Grados Por hectolito

Alicante 1. .... 13 a 15 28 a 30

2. .... 12 » 13 25 » 27

Benicarló ..... 12 » 13 00 » 00

Cataluña ..... 12 00 » 00

Mañorca 1.ª y 2. .... 00 » 00 00 » 00

Priorato ..... 14 » 15 00 » 00

Tarragona (Vend.) 00 » 12 00 » 00

Utiel (Aragón) ..... 12 23 » 25

València 1. .... 13 » 14 25 » 27

2. .... 12 23 » 24

Vinaroz ..... 12 23 » 24

Moscate (9 a 10° lic.) 15 46 » 48

Mistela blanca (9 a

10° licor) ..... 12 » 15 00 » 00

Mistela roja (9 a 10°) 12 » 15 00 » 00

Vino blanco seco de

Andalucía ..... 12 » 14 00 » 00

Vino blanco de la

Mancha ..... 12 » 14 00 » 00

Vino blanco de Cata-

luna ..... 12 00 » 00

Jerez y Málaga ordi-

narios y superiores 50 » 250

## Desde la Corte

Madrid, 25.

El suceso del día lo ha constituido el accidente ocurrido al infante don Carlos, y del que, por fortuna, ha salido ileso.

Don Carlos se dirigió a la Granja con objeto de despedirse de los Reyes, pues, como ya dijimos días anteriores, proyecta hacer un viaje a Suiza.

Además, quiso ir para tomar parte en el toro de pichón.

En la Granja se supo pronto que no llegaba el infante don Carlos, y efectivamente, a las doce y media se presentó en el Palacio de Madrid, manifestando que deseaba celebrar una conferencia telefónica con los Reyes.

El Rey se puso al habla inmediatamente y don Carlos le refirió el accidente.

El infante don Carlos, acompañado de Mesa de Asta, salió esta mañana en automóvil con dirección a la Granja.

El mismo don Carlos guía al carruaje.

Después de pasar Torrelodones, entre Las Pozas y las Matas, el infante don Carlos quiso encender un cigarrillo, y mientras lo hacía, confió el automóvil a su acompañante, poco acostumbrado a guiarlo.

A causa de la velocidad que llevaba el automóvil, una ráfaga de viento, hizo saltar una chispa del cigarrillo de don Carlos, la que fué a dar en un ojo al marqués de la Mesa de Asta, produciéndole vivo dolor.

El marqués no pudo menos de cerrar los ojos y en un movimiento de contracción nerviosa debió mover el güia y como consecuencia el automóvil fué derecho a la cuneta, volcando violentamente.

Gracias a la capota, que le impidió dar en tierra, el infante don Carlos salió ileso, pero

el marqués de Mesa de Asta sufrió una luxación en un hombro y ligeras erosiones que le fueron producidas por los cristales, que saltaron hechos pedazos en el momento que ocurrió el accidente.

Detrás del automóvil del infante iba otro que guiaba don Basilio Avial, el cual recogió a don Carlos y a su acompañante y condujeron rápidamente al Palacio Real de Madrid, donde se curó al marqués de Mesa de Asta, trasladándolo luego a su domicilio.

Después de escuchar el relato, preguntó en seguida el Rey si el infante había sufrido daño alguno.

Don Carlos le tranquilizó en absoluto.

Como circulara el rumor de que el infante don Carlos estaba herido, no solo negaron este rumor en Palacio, sino que, para comprobar su inexactitud, el infante don Carlos salió en un coche de dos caballos por las calles de Madrid, dirigiéndose a visitar al marqués de Mesa de Asta que se hallaba en su domicilio en estado satisfactorio, después de haberla hecho la reducción de la luxación que sufrió en el hombre derecho.

En los primeros momentos la noticia del accidente causó sentimiento general, dadas las muchas simpatías justificadas que el infante don Carlos tiene en Madrid.

— Esta mañana ha visitado al presidente del Consejo la Comisión ejecutiva de consumos para solicitar la supresión de arbitrios extraordinarios sobre las impuestos.

El señor Moret les manifestó que estudiaría el asunto.

— También ha visitado al jefe del gobierno una comisión, de la que formaban parte individuos del Círculo de la Unión Mercantil de Madrid y de la Liga Nacional de Defensa de Productores de Barcelona, presidida por el señor Sabas Minuesa, para protestar de varias partidas del arancel y pedir que se celebren tratados de comercio.

El señor Moret dijo que el gobierno en esta cuestión tiene las manos atadas.

— Una comisión de metalúrgicos ha visitado al presidente del Consejo para pedirle la modificación de varias partidas del arancel.

— El senador señor Labra conferenció asimismo con el jefe del gobierno para ocuparse de la importación de reses de la Argentina, pidiendo que se habra una información para determinar si aquella ocasionalia perjuicios a los ganaderos de Galicia y Asturias.

También habló de la conveniencia de organizar sociedades económicas que pueden ejercer gran influencia en la cultura del país y de las de representación en los Consejos de Agrícola.

— Otras varias comisiones visitaron también al jefe del gobierno y entre ellas una de Sarriá para pedirle varias ventajas para la escuela electricista de aquel pueblo.

El señor Moret ofreció hacer cuanto estuviera en su mano.

— El Rey ha firmado los siguientes decretos: De Madrid.—Nombrando comandante del crucero *Extremadura* al capitán de fragata don Joaquín Gómez Barrera.

Otros varios sobre concesión de cruces.

Tambien ha firmado el Rey dos decretos de Hacienda, referente el uno a la emisión de obligaciones del Tesoro y el otro a la inspección de las compañías de seguros.

Mañana o pasado se firmará el decreto autorizando al Ayuntamiento de Barcelona para contratar un empréstito de diez millones con destino al ensanche de dicha ciudad.

— A las cuatro de la tarde han tomado posesión de su cargo los consejeros exministros llamados a informar al gobierno en los asuntos de Estado durante el bienio de junio de 1906 a igual mes de 1908.

Presidió la reunión el jefe del gobierno, concurrendo los nuevos consejeros señores Pidal, Abarzuza, Capdepont, Ramos Izquierdo y Eguillor.

Excusaron su asistencia los señores duque de Mandas, Primo de Ribera y Moreno Rodríguez.

Asistieron también el presidente del Consejo de Estado Sr. Groizard y los miembros de la comisión permanente, señores duque de Veragua, Bugallal y Santos Guzman.

El jefe del gobierno tomó juramento a los nuevos consejeros, pronunciando el discurso de rúbrica que fué contestado por los señores Pidal y Groizard.

La ceremonia se verificó a puerta cerrada.

— Para sustituir al director general de Prisiones, que ha insistido en la dimisión que había presentado, se da como seguro el nombramiento del senador por Navarra D. Joaquín María Gastón.

— El estado del poeta Grila es de suma gravedad.

No se ha sostenido la mejoría que se había iniciado y los médicos desconfian de salvarle.

— Esta noche desmiente un periódico ministerial que el Sr. Návarro Reverte sea nombrado ministro de Estado, como habían afirmado otros colegas.

Lo mas probable es que sea nombrado para tal cargo el Sr. Pérez Caballero.

— El dia 30 se verificará la clausura de la Exposición general de Bellas Artes.

— El decreto sobre emisión de obligaciones del Tesoro aparecerá en la *Gaceta* antes del 1.º de Julio, pues en dicho dia tendrá efecto la suscripción que se verificará por medio del Banco de España.

— Presidida por D. Bernardo Sagasta se ha reunido esta tarde la Comisión de tratados, para practicar algunos trabajos referentes a las convenciones que debemos concertar con varias naciones.

— Al conferenciar con los periodistas el señor Moret, les manifestó hoy, antes de que éstos le interrogaran, que lamentaba que algunos periódicos, al dar cuenta del entierro del duque de Almodóvar del Río, hubiesen cometido una inexactitud tan importante, cómo decir que presidían el duelo los infantes don Carlos y don Fernando.

— Esto no es exacto — añadió — presidió el gobierno, porque deben saber, y perdonen ustedes una lección de derecho constitucional, que donde quiera que está el gobierno como tal representa siempre al Rey y al país.

La verdadera presidencia del duelo — agregó — estaba detrás de los infantes, donde iba yo.

Una cosa he notado — terminó diciendo — y es que las banderas y jefes de los regimientos saludaban al pasar los infantes y en actos de esta clase no puede saludarse más que al cadáver.

Del asunto he hablado al ministro de la Guerra para evitar en la sucesiva hechos de esta clase.

Cuando hubo terminado el presidente, los periodistas le interrogaron sobre asuntos de actualidad.

El señor Moret contestó que no podía manifestarles nada sobre política, porque hoy lo más interesante es la cuestión arancelaria.

Agregó que en este asunto la prensa podía ayudar mucho al gobierno en bien del país.

— ¿Empezará a regir el arancel en 1.º de julio? le preguntaron.

— ¿Qué duda cabe? contestó el señor Moret.

Parece ser, añadió el señor Moret, que el asunto ha mejorado algo en su aspecto, porque Alemania acepta la segunda columna de nuestro arancel, y podrá empezarse a negociar tratados con aquella nación.

— Preguntado el Sr. Labra acerca del rumor que ha circulado de su aproximación al señor Moret, desmintió el rumor, añadiendo que no conociendo el programa del gobierno, mal podía tomar la actitud que le atribuían.

Dijo que dentro de breves días el Sr. Salmerón convocaría a una reunión a los republicanos en la que se tratará de asuntos de actualidad.

## NOTAS DE LA LOCALIDAD

Según leemos en la prensa de Madrid llegada ayer a esta capital, la debatida cuestión del decreto de disolución de las Cortes se halla ahora tan embrollado como al principio y aún parece acentuarse la nota de que el tal decreto no se publicará.

Veáse lo que dice *La Correspondencia de España*:

«Parece que se han adoptado nuevas actitudes en lo referente al decreto de disolución.»

Y por su parte añade el *Heraldo de Madrid*:

«Debido a las dificultades que se presentan en la cuestión arancelaria, el jefe del gobierno suspendió hoy las conferencias electorales que ha venido celebrando en la Presidencia durante los últimos días de la pasada semana.

También se ha asegurado con algún fundamento que la anunciada combinación de gobernadores se había aplazado hasta el regreso del Rey de la Granja, y se vea de poner término a las graves dificultades que se suscitan ante la publicación del nuevo arancel.»

El general de la Armada Sr. Ferrandiz, que llegó el lunes a esta ciudad, hospedándose en la fonda de Europa, visitó ayer el Museo arqueológico y las murallas ciclopéas.

Nuestro colega local *La Justicia* llama ayer ilustre desconocido e indocumentado en la corte a D. Anselmo Guasch.

— ¿Qué cosas tiene el diario republicano?

Si es cierto lo que dice, ¿cómo van a creer ahora los cuatro amigos del Sr. Guasch que le concedan un Gobierno civil en la próxima combinación de gobernadores?

— A eso se llama seguir las ilusiones en flor.

Nos participan de la Corte que, debido a las gestiones de nuestro ilustre jefe y amigo el diputado por esta Circunscripción D. Juan Cafiellas, ha sido recomendado con vivo interés por la Dirección general de Obras públicas al Ingeniero jefe de esta provincia ordene cuanto antes el comienzo de los estudios del replanteo previo á la subasta del primer tramo de la carretera de Esplugas de Francolí a Flix.

— A las seis de la tarde de ayer fueron detenidos y conducidos al Gobierno civil por la policía dos gitanos que riñeron, promoviendo un fenomenal escándalo, en la estación de Barcelona.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **NOCERA-UMBRA** se combate la osidad.

Según anunciamos, en la mañana de ayer visitó el Ayuntamiento el general Linares.

Se nos dice que al abandonar el capitán general de Cataluña el salón de sesiones de las Casas Consistoriales se hallaban abiertas de par en par las puertas del salón de sesiones de la Diputación provincial, pero en el mismo se observaba un silencio sepulcral y la mas espantosa soledad.

Indudablemente que si el general Linares salió bien impresionado del Ayuntamiento, no le sucedería lo mismo por lo que respecta a la Diputación.

— El hecho no necesita comentarios.

A las once menos cuarto de la noche de ayer y en el punto denominado *Paret alta* se nos dice que los consumidores armaron una zambra extraordinaria, oyéndose hasta once detonaciones de arma de fuego.

Ignoramos si escogen esa hora y ese punto los del resguardo para ejercitarse en el tiro al blanco.

En la tarde de ayer y por el ayudante de la Comandancia de Marina, D. Cayetano Maraboto, se procedió al reconocimiento de las redes que emplean las embarcaciones que se dedican á la pesca con luz, habiéndose incautado de algunas que no reunian las condiciones necesarias.

Por la Guardia civil de Falset ha sido detenido y trasladado á esta capital un sujeto llamado Humberto Ruiz Montes (a) Chamorro, de 21 años de edad.

Según declaración de dicho individuo, se halla procesado en Madrid por delito de imprenta.

Se le han ocupado varios folletos y cuartillas en las que expresaba sus ideas anarquistas, así como algunas cartas que parece le comprometen mucho.

Ha ingresado en la Cárcel de esta ciudad, quedando incomunicado.

El **FERRO QUINA-BISLERI** vence las anemias.

El capitán general de Cataluña, acompañado de los generales Torreblanca, Nicolau y Ferrandiz, del señor arzobispo y del digno gobernador civil de la provincia, visitó en la tarde de ayer el «Pont del diable» y la «Falsa braga».

Ha fallecido en Barcelona D. Tomás Ayxelá, hermano político de nuestro particular amigo D. Agustín Virgili, quien, con tan triste motivo, ha salido para la capital del Principado.

Descanse en paz el finado y reciba el señor Virgili y demás apreciable familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Para mañana está convocada a sesión la Excm. Diputación provincial.

Un peón de albañil de los que trabajan en la construcción de la casa que se levanta al lado de nuestra Redacción, cayó en la tarde de ayer desde una regular altura, a consecuencia de haberse hundido una obra reciente, en la cual inadvertidamente puso los pies.

Por fortuna, no sufrió el obrero mas que una ligera contusión en la cabeza.

Con el título de «L' empréstit de Ensanche» leemos lo siguiente en nuestro colega barcelonés *La Veu de Catalunya*:

«Els telegrames de Madrid anuncien que'l Consell de ministres ha acordat l'aprovación del empréstit de deo millions de pessetes que tracta de contractar l'Ayuntament ab desti a grans obres del nostre Ensanche.

Realment és un acort d'ineguable importància, perque's comptava ab ell pera la realisació de grans projectes que tenia ja l'anterior Comissió d'Ensanche, y que, junt ab altres nous, té la actual Comissió, projectes que no hi hauria hagut medi de realisar ab els recursos ordinaris.

Però no cal que ho presentin això con un gran mérit personal seu, els aduladors del alcalde, señor marqués de Mariana. Se trataba, no d'un favor, sinó d'una cosa a que tenia perfecte dret Barcelona. Y el mérit en conseguir la aprovació havia de consistir no més en evitar la perdua de temps.

Però és el cas que fa dos mesos y mitj, al venir a n'aquesta capital el comte de Romanones, minstre allavors de la Governació, passaren a visitarlo pera ferli present algunes de les aspiracions de Catalunya que demandaven una resolució favorable ab major urgència, la Comissió d'acció política de la Lliga Regionalista y els presidents de les associacions econòmiques de aquesta ciutat.

y com entre'ls visitants s'hi trobessin alguns regidors catalanistes, aquestes apremiaren al comte de Romanones pera que dongüés la aprovació al esmentat empréstit, havent sentit tots els presents del llavis del minstre, la declaració terminant, de que fos el que fós el dictamen del Consell d'Estat, que allavors coneixia del assumptu, l'empréstit quedaria aprovat en conformitat a les aspiracions de Barcelona.

De modo que'l marqués de Mariana no ha tingut en tot això més mérit que d'anar a recullir el cumpliment de la promesa solemnemente feta als regidors catalanistes y representants de les Societats econòmiques.

Quien usa el **FERRO QUINA-BISLERI** come con apetito.

La Administración de Hacienda de la provincia ha aprobado los documentos siguientes:

Apéndices al amillaramiento.—Ulldecona, Cherta, Catllar y Villalba.

Repartos de consumos.—Riera, Alforja y Alcover (1905).

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

Sociedad exportadora Tarragonense, 606'70 pesetas.

Sociedad Vinícola de Tarragona, 1492'80 M. Fenech Artells, 138'60

Sres. Dalmau hermanos, 425'20 Sres. Ferrer, y Saugar y C., 549'70 D. Ramon Gomez y D. Luis Retana, 743'33 D. Manuel Alayo, 609'24

Por la Superioridad ha sido concedido premio de constancia a los individuos de la Comandancia de carabineros de la provincia Angel Serret, Domingo Carballeira, Indalecio Donaire, Cayetano Marqui, Bartolomé Roca y Domingo Carrasco.

Si se reúne número suficiente de señores vocales, mañana celebrará sesión la Comisión provincial.

Parece decidido que los automobilistas de Barcelona efectuarán una excursión a esta ciudad el 7 de Julio próximo.

El agua mineral de mesa **NOCERA-UMBRA** es refrescante, digestiva y gaseosa.

De primera convocatoria debe reunirse esta tarde en sesión el Excmo. Ayuntamiento de la capital.

Al objeto de despachar varios asuntos pendientes, mañana celebrará sesión la Comisión mixta de Reclutamiento.

Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

## DIARIOS OFICIALES

### BOLETIN OFICIAL

Dirección General de Obras públicas.—Ha señalado el dia 19 del próximo mes de Julio, para la adjudicación en pública subasta de reparación de la carretera de Tarragona a la de Alcover a Santa Cruz de Calafell, cuyo presupuesto de contrata es de 65.527'22 pesetas.

Parque Administrativo de suministros.—Se anuncia una segunda convocatoria que tendrá lugar a las once del dia 27 de Julio próximo para la contrata del servicio de lavado de ropas de Utensilios de este Parque, en esta plaza y en la de Reus.

Ayuntamientos.—El de Perelló publica un extracto de los acuerdos tomados por el mismo durante el mes de Marzo del corriente año.

Los de Musara, Cénia, Cherta, Alfara, Montmell, Colldejou y Pinell, anuncian servicios.—Providencias judiciales.

## ECOS DE LA PROVINCIA

### Reus, 26.

Oportunamente fué remitido a los Excelentísimos señores presidente del Consejo de ministros y ministro de Estado, el siguiente despacho:

«Sindicato exportadores vinos Reus cumplele insistir acerca urgente necesidad de concordar con Suiza tarifa a propósito impedir que nuestros vinos veánsense arrojados de aquel mercado agravándose con esta situación precaria vinicultura española.—Presidente, Izquierdo.—Secretario. Caselles.»

Los vecinos del piso 3.<sup>o</sup> de la casa número 2 de la calle de San Salvador, advirtieron anteayer al regresar del campo, que había sido asaltada su habitación por los amigos de lo ajeno llevándose dos acciones de la Manufactura de algodón, un reloj de plata, otro de níquel, una sortija de oro, unos pendientes antiguos también de oro, cuatro monedas de plata de 5 pesetas cada una, dos pesetas más en varias monedas y un pañuelo de seda.

Los «cacos» no han podido ser habidos, ni se tiene ningún indicio que pueda poner sobre la pista a las autoridades.

—El vendedor ambulante Manuel Batista Ximenez, conocido por «Manel Tomaques», junto con sus hijos, agredieron a las 10 de anteayer a Manuel Cros y Robert, de 47 años, causándole dos heridas de consideración en la cabeza. Fué curado en el dispensario municipal por el médico forense Sr. Borrás.

La cuestión fué motivada por la venta de un patato.

—En la partida del «Roquis», a unos dos kilómetros de esta ciudad, el joven José Mir y Grau, trató de atropellar brutalmente a la vecina de Riudecàsseres, Rosa Jové Miralles, por lo que fué conducido a las cárceles de este partido.

Es de notar que el detenido ha cumplido ya otras condenas por otras parecidas bestialidades.

—A las seis de la tarde de anteayer, vinose abajo el tejado de la casa número 11 de la calle de Roselló, por haberse roto la viga que lo sustentaba. Como era dia de pasarlo en el campo, no había nadie en el tercer piso, por lo que no se han tenido que lamentar afortunadamente desgracias personales.

### Amposta, 24.

En la actualidad, el que visite la villa de Amposta se convencerá de la importancia que alcanza la cosecha de arroz. Todos los pajes de la misma, los de San Carlos de la Rápita y partidas de Jesús y María, San Jaime y Aldea (Tortosa), se han ocupado recientemente en las plantaciones arrozales; y como resulta escasísimo el número de braceros de la zona arrocera, acuden en grandes cuadrí-

llas de los pueblos vecinos, como Masdenverge, Santa Bárbara, Alcanar, Galera, etc., y aún así sería imposible el cultivo de todo el terreno arrozal, siendo preciso todos los años acudir a los pueblos valencianos en demanda de jornaleros; por lo que Amposta ofrece en las épocas del cultivo y recolección del arroz un aspecto animadísimo, singularmente por las noches, cuando los obreros invaden plazas y calles, cafés y tabernas.

Se calculan en ochocientos mil duros los gastos que anualmente se invierten en la cosecha del arroz; dato eloquente para probar cuánto llevamos expuesto.

### Vendrell, 24.

En el mercado celebrado hoy han regido los precios que a continuación se expresan:

Salvado rojo, a 3'50 pesetas el saco de dos cuarteras; salvadillo, 3'75; menudillo, 4'50; salvado blanco, 3'75; salvadillo id., 4'00, y menudillo, 4'50.

Harina 4.<sup>a</sup>, a 8'50 pesetas el saco de 60 kilos; idem 3.<sup>a</sup>, 11'00; id. 2.<sup>a</sup>, 12'00; id. número 4, de 14'00 a 17'00; algarrobas, a 6'50 el quintal catalán; maíz amarillo, 12'00; id. blanco, 12'00; centeno, 8'50; cebada, 10'00; arvejas, 18'00; herp, 12'00; porguera, de 9'00 a 11'00; habones, 14'00; trigo, 15'00, y avena, 9'00.

Las habichuelas, a 29'00 pesetas la cuartera.

Huevos, de pesetas 1'35 a 1'40 la docena. Sulfato de cobre inglés, a 0'83 ptas. kilo; Riotinto. 0'83 idem.

Azufre floristella, a 7'75 saco de 40 kilos. Coto Hellin, a 7'75 idem.

Hoy han acudido al mercado las primeras partidas de ajos de la cosecha, pagándose los «cap pares» a 11 pesetas la docena de ristras; los gruesos a 7 id. id. y los pequeños a 3'50 id.

### Tortosa, 25.

Ha subido al cielo, después de brevísimas enfermedades, la que era preciosa hija del arquitecto municipal D. Pablo Monguí.

## BOLETIN RELIGIOSO

### SANTOS DE HOY.—S. Zoilo.

### SANTOS DE MAÑANA.—S. León.

### CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Montserrat en la Catedral

### ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Termina en la iglesia de las Beatas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cuarto á ocho se cantará el seráfico Trisagio, practificándose a continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

### MES DEL SAGRADO CORAZÓN

Catedral.—A las siete de la mañana durante la misa de la capilla de Ntra. Sra. de Cianstro, y por la tarde, á las siete y cuarto, con exposición menor, en la capilla del Santísimo Sacramento.

Stma. Trinidad.—A las siete de la tarde y á las seis en los días festivos, con exposición, canto del Trisagio, reserva y letanillas cantadas.

San Juan Bautista.—Se celebrará todos los días, por la mañana, á las cinco y media, durante la primera misa, y á las siete. Los días festivos á las seis de la tarde, con exposición mayor, cantándose el Trisagio.

Sagrado Corazón.—De siete á ocho de la mañana se harán los ejercicios piadosos del mes del Sagrado Corazón, con exposición, misa y plática por un Padre jesuita.

San Miguel.—A las siete durante la misa.

Jesús María.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde.

San Francisco.—A las seis y á las ocho durante la misa.

Iglesia de Hermanas terciarias del Carmen.—Por las mañanas á las seis y media, durante la misa.

Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana durante la misa.

Beneficencia.—A las siete y cuarto de la tarde, y los días festivos á las cinco monos cuarto.

## CRÓNICA OFICIAL

### Registro civil

### Inscripciones certificadas en el dia de ayer

NACIDOS.—Ninguno.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

## MOVIMIENTO BURSÁTIL

### Bolsa de Barcelona

Barcelona, 26, 15'56.

### CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres a 90 días fecha.	27'50 d.
Id. a 60 días fecha.	00'00
Id. a 3 días vista.	00'00
Id. cheque.	28'00 p.
Paris a 90 días fechas.	00'00
Id. la vista.	11'35
Hamburgo á la vista.	00'00

### EFFECTOS PÚBLICOS

Dinero Papel

4 por 100 interior contado.	00'00	00'00
fin mes.	81'40	81'425
fin próximo.	00'00	00'00
Denda amortizable fin mes.	00'00	00'00
Carpetas provis. Amotr. fin mes.	00'00	00'00

### OBLIGACIONES CONTADO

Ferrocarril Norte especiales.	104'85	105'15
San Juan Abadesas.	77'25	77'75
T. B. y F. 2 1/4 por 100.	57'85	58'00
T. B. y F. 4 1/2 por 100.	100'75	101'00
Alicante 4 por 100.	94'75	95'00
M. T. B. Reus Roda.	55'25	55'75
Almansa 3 % no adher.	00'00	00'00
Almansa 3 p. 100 adher.	74'50	74'75
Orense.	53'50	54'00

### ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.	000'00	000'00
Sociedad Catalana General de Crédito.	00'00	00'00
Medina-Zam. y O. 4 V.	00'00	00'00
Norte de España.	54'20	54'30

### Bolsa de Madrid

Madrid, 26, 17'82.

4 por 100 interior contado.	81'25
4 por 100 idem fin mes.	81'26
4 por 100 idem fin próximo.	00'00
5 por 100 amortizable.	99'80
Carpetas provisionales amortizable 5 0/0	99'70
Banco de España.	440'00
Tabacalera.	205'00
Cambios de París.	11'75
Idem. de Londres.	28'12
4 por 100 exterior.	00'00

## MARÍTIMAS

### Movimiento del puerto

### EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Bilbao y Barcelona v. Cabo Creux, de 992 ts., c. Beitia, con efectos, consignado á D. Mariano Pérez.

De Bilbao y Valencia v. Segundo, de 786 ts., capitán Castro, con efectos, consignado á los Sres. Hijos de B. López.

De Amsterdam y Barcelona v. holandés Titán, de 564 ts., c. Blok, con tránsito, consignado á los señores Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.

De Liverpool y Barcelona v. Eleonova, con efectos, consignado á D. Modesto Fenech.

### DESPACHADAS

Para Port-Vendres pol. francesa Anna, con vino.

Para Barcelona I. María, con tránsito.

Para Marsella y esc. v. Cabo Creux, con efectos.

